

AGENCIAS Y COMERCIALES
A PRECIOS CONVENCIONALES
DIRECTOR F. AZZATI.
No se devuelven los originales aunque no
se inserten.
NÚMERO SUBLTO 5 CENTIMOS
Martes 7 de Marzo de 1916.

AVISO

La consignación de LA COMPANIA VALENCIANA DE CORREOS DE AFRICA por el conocimiento del público que con el objeto de regularizar el servicio especial con BARCELONA, suspendido con motivo de la huelga, se salidas de esta semana serán el MARTES, JUEVES y SABADO, a las seis de la TARDE, quedando ya la próxima semana restablecido quedando ya el servicio ordinario, cuyas salidas son los JUEVES y SABADOS, a la misma hora.

De Paris

Ni están todos los que son

Una nutrida representación de Cataluña, llevando como estandarte a Guimerá, ha hecho una visita a Perpiñán, y justo es decir que la oratoria nacional ha tenido magníficos representantes. Los catalanes de año y otro lado de la frontera han sido discretos en sus manifestaciones, y el entusiasmo, para el resto de Francia, se ha condensado en un telegrama de cuarenta líneas de la Agencia Havas. Vivas, discursos, abrazos, estrofas inflamadas, brindis, todo ha sido puesto al servicio de esta magnífica confraternidad, y a pesar del estruendo y de la bulla, aún ha quedado tiempo para que Guimerá pescase una condecoración.

Me guardaré muy bien de censurar lo hecho. Esas visitas, sobre ser perfectamente inocuas, tienen la ventaja de servir las ansias de parecer de unos cuantos señores, y como estas ansias se satisfagan sin daño, no veo inconveniente en que se repitan lo más a menudo posible.

Pero ¡ay! que estas manifestaciones han coincidido con una recrudescencia de artículos y estudios en las publicaciones nacionalistas de Cataluña, y escritor hay que ha llevado la hipérbola a parangonar Cataluña y Polonia, con grave detrimento de la verdad histórica.

Y como si aún no estuviese bastante claro, el telegrama enviado por los excursionistas catalanes al general Joffre, recalca el hecho del clavo de la inoportunidad y de la impertinencia. Nadie como yo se regocija y aplaude de las manifestaciones de simpatía de los españoles hacia Francia, sobre todo en estos momentos de dolor, porque en las desgracias se conoce a los amigos; pero nadie como yo tampoco se regocija y aplaude de las aspiraciones nacionalistas.

Pudo estar España en Perpiñán, y estuvo Cataluña, lo que no es lo mismo. De haber estado España, hubiera felicitado a Joffre como francés; y si en Cataluña, y lo felicito como catalán. Yo no sé qué nombre darán a eso en la patria de la bufarria, pero en mi tierra se llama mala educación. Y perdóneme los aludidos la crudeza del calificativo, pero es que no encuentro otro para castigar como se merece la necesidad de ir a tierra extranjera a establecer diferencias y acotar regionalismos cuando los mismos naturales han sellado la unión con su sangre en los campos de batalla.

Que Joffre sea catalán no quita ni pone a sus méritos, aun cuando haya quien juzgue que si en vez de nacer en Rivesaltes nace en Tolón, no hubiera ganado la batalla del Marne. Y tener simpatías por los suyos, está bien, y es hermoso, para los que nacieron en la región del generalísimo. Pero de la frontera para allá, rendir homenaje a un francés considerando el lugar de su nacimiento, es una falta de tacto imperdonable. Cuantos viven de la frontera para allá, son españoles; de la frontera para acá, franceses.

Periódico que dirán los excursionistas: que ellos no son españoles, sino catalanes. Y eso, en mi patria, es algo. Aquí no sucede lo mismo. Los catalanes franceses son franceses y ni antes ni ahora han soñado en «cortar las amarras» que los unen a la dulce Francia.

Los de Rivesaltes, como los de Perpiñán, se sienten orgullosos de ser franceses, y como tales hablan; los de Barcelona se avergüenzan de ser españoles y hablan como catalanes. Ni una sola vez las autoridades y personajes de Perpiñán dejaron de hablar como franceses, en nombre de Francia, hermosamente orgullosos de la gran nación a que pertenecen. Y ha sido necesario que unos cuantos señores extranjeros vengan a hablar en lenguaje regional, en nombre de una región, sin fijarse en la insistencia con que sus huéspedes hablaban de España y de los españoles, no dándose por entendidos de la distinción regionalista en cuyo reconocimiento quería hacerse comulgado.

Así estaba tan orgulloso un amigo mío, catalán furibundo, cuando enseñándome esta mañana un periódico clerical, me dijo: «¿Ha visto usted el recibimiento que han hecho a los catalanes en Perpiñán?»

«A los españoles, como los de Perpiñán, se les quiere, ¿verdad?»

«No, no a los catalanes; ¡allí no había ningún español!»

«¿Si, había uno—le respondí.»

«¿Quién?»

«El alcalde de Perpiñán.»

El conflicto de las subsistencias

DEL DÍA DE AYER

Después de los acuerdos adoptados el domingo, era lógico que la ciudad recobrase ayer el aspecto de normalidad anterior a la huelga. A primera hora, el movimiento propio de los días de labor, lo dieron los carros de la huerta, las vacas y las cabras lecheras que ensucian las calles, abriendo sus puertas todos los establecimientos de comestibles, y más tarde los comercios, cafés y otros centros de actividad.

Los obreros, en su mayoría, acudieron al trabajo, notándose, sin embargo, que en algunas fábricas y en talleres de las afueras no se trabajaba, a causa de que varios grupos eran paritarios del paro. Hoy, seguramente, irán todos los obreros al trabajo.

Circularon tranvías, autos y coches como de ordinario, y fué mucha la gente que invadió los paseos, después de una reclusión de siete días.

En los poblados marítimos se trabajó como de costumbre y con arreglo a las condiciones estipuladas el domingo, ocupándose buen número de obreros en la descarga de los vapores «Lambre» y «Victor».

DESPUES DE LA HUELGA.

Sin que hubiese pacto, por una imposición de las circunstancias, los gremios y las clases mercantiles de Valencia, al declararse los obreros valencianos en huelga, solidarizáronse con ellos y suspendieron sus negocios. Ha sido esta una colaboración que ha dado a la huelga el carácter grandioso que tuvo durante toda la semana. El concurso, pues, de todas las clases sociales adheridas al movimiento de protesta obrero, ha sido tan generoso como eficaz y nadie podía exigirles, sin cometer un gravísimo atentado al derecho, que continuasen esas mismas clases mercantiles y los gremios en una situación mil veces peor, por lo caótica, que la que precedió a los acontecimientos que se inician con el mítin de Sogueros. Para estas entidades se imponía con fuerza irresistible un término a la protesta. Algunos días más de inanición hubiesen conducido a un desastre irreparable a todos los elementos gremiales y comerciales que con tan noble estímulo fundieron su voz en las voces obreras.

Para nadie es un secreto la vida azarosa de estas clases, la penuria en que se desenvuelven los negocios de alguna importancia, y la languidez en que se sostienen casi todos los gremios de Valencia, sometidos a las vicisitudes de una crisis hondísima que se inició al estallar la guerra europea y cuya reparación es difícilísima. Era para ellos cuestión de vida o muerte el restablecimiento de la normalidad. Nadie podía, recta y honradamente, pedir que llevasen su sacrificio más allá de donde un altísimo sentimiento de solidaridad aconsejaba: todo otro acto hubiese sido irracional y suicida. La huelga, pues, iba a recibir un golpe de muerte con el apartamiento de todas estas importantes energías, que la habían sostenido y caracterizado. ¿Ha sido lógica y honrada la conducta de las clases mercantiles y gremiales? Sí; proclamémoslo muy alto. Jamás se le ha dado al obrero valenciano una prueba más elocuente y vivida de amor y de solidaridad. Jamás se había presenciado espectáculo como el de la última semana, ni nunca se impusieron tan generosamente el sacrificio unas clases sociales en favor de otras. ¿Qué ha servido de razonamiento a los gremios y a las clases mercantiles para volver a la normalidad y aconsejarlo así también a los obreros? Vamos a razonar por su cuenta, porque es su razonamiento el más práctico y el único que puede admitirse, cuando se estudian a fondo y desapasionadamente los problemas.

El pan no puede adquirirse más que mediante el trabajo. Si está caro, como si está barato, es necesario el trabajo para conseguirlo. Si la carestía de las subsistencias se deja sentir tan atrozmente, no es sólo por lo reducido de los salarios de los que trabajan, sino por que los gritos de hambre que lanzan los muchos centenares de obreros que viven en eterno paro forzoso, dan a la miseria social toda su realidad y toda su tristez. Había que atajar el problema, apelando a dos únicos medios: dar trabajo a quien de él carece (pues es el único que no puede comprar pan de ningún modo), y solicitar del Poder público, que, mediante una serie de disposiciones, impida el alza progresiva de las bases de alimentación y reduzca el precio de aquellos artículos que son fundamente del modo inmediato, diríamos fulminante, que convengan a todo el mundo. Pero como no puede ser negada su existencia, y en breve plazo se obtendrá el resultado, las clases a las que nos hemos referido, sintieron la íntima satisfacción de que la labor que se habían impuesto, lejos de encontrarse con las indiferencias condenables y los engaños con que tantas veces se ha hecho frustrar la más noble aspiración, hallaban esta vez voluntades dispuestas a ejecutar lo que el clamor público demandaba.

Medio para comprar pan, repetimos que sólo hay uno: el trabajo. Este es, pues, el aspecto capitalísimo del problema. El que mayor urgencia demandaba, el remedio heroico que exigía una aplicación sin dilaciones. Y en esta parte, la labor de los asambleistas ha sido totalmente fecunda, y puede asegurarse que en muy breve plazo, por la ampliación de las brigadas municipales, por la inauguración de trabajos importantísimos del Ayuntamiento, por la colaboración de la Junta de Obras del Puerto, por los créditos del Gobierno para la terminación del palacio de Justicia y reparación de carreteras inmediatas a la capital, se sentirá el efecto benéfico de esta actuación. He aquí, pues, las razones esenciales que han servido a los gremios y clases mercantiles para poner un punto a su actitud y entregarse a restañar las heridas abiertas en sus asientos durante esta última desastrosa semana.

¿Es que con todo esto se han resuelto los problemas sociales todos de la ciudad? No. Quien esto afirmase, se habría colocado fuera del ambiente. Vivimos los momentos más azarosos de la historia y nos vemos forzados a soportar sus consecuencias. Es que la guerra ha engendrado una serie de problemas que no pueden tener solución, a los que nadie puede aplicarles remedio, y que se mitigarán solamente cuando los obreros de la muerte dejen las trincheras y se restablezca el equilibrio perdi-

do por la humanidad toda. Así como la guerra ha encarecido las subsistencias, ha encarecido también las primeras materias para las industrias, carbón, fierros, productos químicos, maderas, abonos, etc. Los transportes hiciéronse con grandes dificultades. Los riesgos aumentan los seguros; se encarecen los fletes; no hay rama de la actividad que no se sienta herida, y alguna gravemente mutilada. Por esto mismo, aunque de momento en Valencia se haya llegado a soluciones de carácter general, difícilmente podrán apagarse los rescollos, brasas encendidas a las que hay que acudir si se quiere que la normalidad tenga caracteres duraderos.

Son muchas las razones que inclinan nuestro ánimo al pesimismo. Hay algunos oficios en Valencia, como el metalúrgico, por ejemplo, que sufren una crisis hondísima. Y aunque esto sólo sean aspectos parciales del gran problema que en la semana última se planteó en nuestra ciudad, merecen que la clase patronal acuda solícita a las reclamaciones que se formulan en estos momentos. Sólo poniendo en acción los mejores estímulos, es como podrá llegarse a términos de una normalidad, que si no produce una absoluta satisfacción en todos, puede señalar caminos de paz.

AFORO DE SUBSISTENCIAS

BANDO DE LA ALCALDIA.

Por la Alcaldía se ha publicado el siguiente importante bando: «Hago saber: Que la Junta provincial de Subsistencias, en virtud de las facultades que le competen por el artículo 2.º de la real orden de 6 de Marzo de 1915, ha acordado que todos los poseedores de trigo, centeno, maíz, harinas y patatas presenten declaración jurada de las cantidades que tenían almacenadas al cerrar sus operaciones en 29 de Febrero último.

Sólo se admitirá en error de un diez por ciento. Los que no presenten la relación pedida incurrirán en la multa de 500 pesetas, y los que cometieran alguna omisión, la Junta ordenará el aforo a sus costas.

El plazo para la presentación de las relaciones es de 24 horas desde la publicación del presente bando. Deberán, pues, quedar entregadas en las oficinas municipales dichas relaciones en el indicado término.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados. Valencia 6 Marzo 1916.—El Alcalde, Fidel Gürra.»

Por anticipado puede asegurarse que los interesados falsearán las relaciones que presenten a la Junta de Subsistencias.

Contra esto hay un medio eficaz, infalible, de resultados prácticos. En primer lugar que se hagan efectivas las multas impuestas a los falseadores, como ha hecho el Gobierno inglés en Gibraltar con un industrial a quien ha multado con 500 libras esterlinas por vender géneros comestibles a mayor precio del establecido. ¡Inglaterra es... Inglaterra!

Además procede que la Junta de Subsistencias ofrezca premios de 50 ó 100 pesetas a cuantos denuncien la ocultación de los artículos arriba enumerados. Es decir, que del importe de la multa se deduce una pequeña cantidad que se entregará al denunciador, previa comprobación del hecho denunciado.

De este modo sabrían la verdad las autoridades, obtendrían no despreciables ingresos, y los ciudadanos se beneficiarían con el premio de 50 ó 100 pesetas.

Si no se hace esto ó algo parecido, ni sabremos las existencias verdad de trigos y harinas y encima le tomarán el pelo a la Junta.

La Delegación del Comité

DISTRIBUCION DE VOLANTES.

Ayer tarde se reunieron en el Ayuntamiento los delegados del Comité de la Asamblea, designados para cumplimentar los acuerdos adoptados. Después de un cambio de impresiones, se trató primeramente de la libertad de los detenidos que aún no la han recobrado. Con este motivo se conferenció con el Gobernador civil, quien ofreció entrevistarse en seguida con el presidente de la Audiencia, a fin de que dichos detenidos salgan a la calle.

Se dio cuenta de la entrega de los 400 volantes del Ayuntamiento, facilitados por la Alcaldía y fué estudiada detenidamente la cuestión del reparto respecto a las Sociedades que ha de comprender y que, en principio, suman 8.851 asociados. Sobre si procedía adjudicar volantes a la Sociedad de San Vicente Ferrer entablóse un animado debate, pues se trata de los obreros «amarillos», «rompe-huelgas», que si siquiera se han adherido a la pasada huelga, pescando ahora a bragas enajenados.

Por fin se acordó incluir a dicha Sociedad. He aquí la distribución que se hizo de los volantes:

Casa del Pueblo, 851 socios, volantes 250; Constructora Valenciana, 800 socios, 36 volantes; Centro de la calle de los Angeles, 600 socios, 26 volantes; Obreros de San Vicente, 1.000 socios, 40 volantes; Sindicato Obrero, 370 socios, 16 volantes; obreros no asociados, 800 volantes 35; Centro calle de Padilla, 15.

Los delegados del Comité tomaron otros acuerdos relacionados con los asuntos de actualidad.

UNA PROTESTA.

La han formulado y muy energética buen número de obreros contra el hecho insolito de que el domingo por la tarde se les prohibiera reunirse y deliberar en el salón de actos de la Casa del Pueblo. Según los obreros, en la reunión de la mañana se acordó que a las seis de la tarde se reunirían en dicho salón, contrariándose mucho la clausura del mencionado departamento.

EL GOBERNADOR.

El Sr. Cortinas nos dijo anoche que recibió ayer mañana la visita de una comisión de obreros no asociados que le pidieron trabajo,

Las municiones.



Proyectiles fabricados en Sheffield

y a quienes les indicó se dirigieran a la Jefatura de Obras públicas, donde el Sr. Dienta les contestaría a la demanda que formulaban.

Añadió el Gobernador que a dichos obreros, hasta que encuentren trabajo, se les facilitará comida en la Asociación de Caridad, como asimismo a sus familias.

También nos dijo el Sr. Cortinas que le visitó una comisión de obreros sindicalistas, quienes le manifestaron que volverían hoy al trabajo.

CASA DEL PUEBLO

DE INTERES A LOS OBREROS.

Se convoca a todos los presidentes de las Sociedades que integran la Casa del Pueblo a una reunión que se celebrará hoy martes, a las seis de la tarde, en la Casa del Pueblo, para el reparto de volantes.

Se advierte que el que no venga acompañado del sello de su respectiva Sociedad no será reconocido.

Los socios que no tengan trabajo se reunirán en sus respectivas sociedades, donde el presidente les entregará el volante para poder trabajar.—Por el Comité, el secretario, Antonio Ibáñez.

LA CONSTRUCTORA

AVISO A LOS OBREROS.

Con objeto de proceder a la distribución de volantes entregados por el Ayuntamiento, se avisa a todos los asociados de La Constructora Valenciana que estén parados, para que acudan hoy martes, de diez a doce de la mañana, a la Conserjería de La Constructora.

Fíjense las autoridades en que los obreros van a reunirse en la Conserjería de La Constructora porque todavía continúa clausurada la Casa social. Esto es una insensatez, un atropello que no nos explicamos cómo lo mantienen las autoridades, dando lugar a que entre los obreros se produzcan disgustos por cierto muy justificados.

Cuando por todos se convino el domingo en hacer obra de paz y concordia, revela supina torpeza el hecho de no ordenar la reapertura de La Constructora.

Si esta mañana cuando vayan a reunirse los obreros se encuentran con La Constructora cerrada, habrá que declarar a las autoridades faltas de un sentido...

El político y el sentido de hacerse cargo... EL DIRECTOR GENERAL DE OBRAS PÚBLICAS.

Acompañado de los ingenieros de Obras públicas, el director general Sr. Zorita dedicó la mañana a recorrer la ciudad y visitar tiendas y fábricas.

Quedó admirado del estado progresivo de las industrias valencianas y de la inteligencia y laboriosidad de nuestros obreros, que nada tienen que envidiar a los del extranjero.

Después hizo las siguientes manifestaciones a los periodistas:

«La huelga ha terminado; sólo no han accedido al trabajo algún oficio, que es de presumir depongan su actitud; el estado de alarma ha desaparecido y hemos devuelto la normalidad a la más bella región de España.

«¿Qué ha sido preciso para conseguirlo? Poco más de nada: la comunicación y tacto de todo entre los diversos elementos que integran la moderna vida social. Desde que llegué a Valencia y me vi asistido y rodeado por las autoridades civil y militar, por los políticos afectos al régimen y aun por algunos que no lo son, por las figuras más importantes en la ciencia como en los negocios; por la Prensa que, secundando el deseo de todos, nos consentía comunicarnos con la opinión, y por los elementos directivos de las Sociedades obreras, que han discutido y razonado con la mejor buena fe y excelente deseo, considero mi venida como de éxito seguro é indiscutible.

Nuestra comunicación constante con el presidente del Consejo y ministros de Gobernación, Fomento y Hacienda, nos ha permitido resolver sobre algunos extremos con la rapidez que exigen las circunstancias.

«Al regresar esta tarde a la corte, acompañado del ingeniero Sr. Justo y del Sr. Díaz Villafraña, mi secretario, llevo sólo un sentimiento de tristeza por los pasados disturbios. Valencia habría sido escuchada y atendida en la misma forma y proporción, sin que se hubiese interrumpido un solo momento su cotidiana labor progresiva.

«¡Lastima grande que no haya sucedido así por maquinaciones de elementos seguramente extraños a los obreros!»

La precipitación de mi regreso me impide cumplir con deberes de cortesía que no tengo olvidados.

Ruego por ello mil disculpas a los organismos y personalidades que hayan echado de menos mi visita de despedida.

Hablando de la visita que mañana y tarde ha hecho a varias fábricas, dijo que había estado en las siguientes:

«Valencia Industrial, donde le han obsequiado con un valioso retrato de Velázquez. «La Cerámica», que también le han obsequiado con un plato hispano-árabe. La fábrica de abanicos de los señores Car-

bonell, donde ha comprado una colección de abanicos.

La fábrica de bronce de los señores Izquierdo; la de muebles de D. Luis Suay, y la de cromos litográficos de D. Simón Durá, donde le han regalado varios cromos.

Cree el Sr. Zorita que la industria valenciana es de las más florecientes de España, y así lo dirá en Madrid.

Una comisión de castellanos, paisanos del señor Zorita, le visitó ayer tarde.

El director general agradeció mucho la visita y le manifestó que les envidia, porque han elegido una residencia muy culta y altamente progresiva.

En el correo de la tarde regresó a la corte el Sr. Zorita, siendo despedido en la estación por las autoridades, los ingenieros y gran número de amigos políticos y particulares.

Al dejar Valencia, el Sr. Zorita se mostraba altamente satisfecho de las atenciones que se le han guardado por todas las clases sociales.

El trigo del vapor «Héctor»

SU DISTRIBUCION.

He aquí la forma como ha sido distribuido el cargamento de trigo del vapor «Héctor» y fabricantes de esta plaza a quienes se ha adjudicado:

Manuel Galindo, 640.000 kilogramos; Vicente Tatay, 533.000 id.; Escrig y Notari, 523.000 id.; Hijos de Jacinto Ferré, 363.000 id.; Ignacio Simó, 320.000 id.; Ramón Pons, 267.000 id.; Viuda Antonio Andrés, 267.000 id.; Moréder y Alcañiz, 267.000 id.; Cebriá Ferrer, 213.000 id.; Viuda é hijos de P. Rubio, 159.000 id.; Martí y Montali, 107.000 id.; Hijos de Francisco Ferrer y C., 107.000 id.; Julio Garreta, 600.000 id.

Total, 4.366.000 kilogramos.

Este trigo ha costado franco bordo los 100 kilos.—Libras 1-8-6, al cambio de 25,20 pesetas, ó sea a 35,91 pesetas los 100 kilos.

A esto hay que añadir los gastos siguientes (siempre por 100 kilos):

Obras del Puerto, 0'12 pesetas.
Descarga, 0'13.
Acaros, 0'15.
Otros gastos, 0'30.
Total coste de los 100 kilos, 36'61 pesetas.

EL JUZGADO ESPECIAL.

Según un colega de la noche, han sido puestos en libertad todos los detenidos con motivo de la pasada huelga. En absoluto, esto no es exacto, por lo menos hasta la hora en que escribimos.

Anoche se aseguró que sin más dilaciones hoy serán libertados.

El Juzgado especial, de hecho, puede decirse que ha dejado de actuar.

LA CAMARA DE COMERCIO.

Al telegrama dirigido por la Cámara de Comercio al señor Director General del ramo en ruego de que interpusiera su valiosa influencia cerca del Gobierno para ver de solucionar en cuanto antes el actual conflicto en esta ciudad por razón de las subsistencias, ha contestado el Sr. Sala en los términos siguientes:

«De acuerdo con su telegrama, he visitado el excelentísimo señor ministro Gobernación, quien me manifiesta que Gobierno ha tomado correspondientes disposiciones para solucionar conflicto esa población.

LOS VIDRIEROS VUELVEN AL TRABAJO.

Hemos recibido el siguiente comunicado de la Sociedad de obreros vidrieros y similares: «Esta Sociedad, por unanimidad, ha acordado volver al trabajo el martes 7 del actual, en vista de la solución de la huelga.

Lo que se manifiesta al público en general.»

EL TURISMO.

Una comisión de las Juntas de Turismo y Automovilismo ha visitado al Gobernador, insistiendo en el ruego que formularon sobre la reparación y conservación de las carreteras afluente a la capital.

El Sr. Cortinas les contestó que este asunto lo ha resuelto el Sr. Zorita, destinando más de 100.000 pesetas a tan necesaria obra.

Dentro de muy contados días darán comienzo los trabajos.

LA ACEQUIA DE BENAGUACIL Y EL CAMINO DE PATERNA.

El diputado provincial D. Juan Izquierdo ha pedido al director general de Obras públicas, Sr. Zorita, que envíe dinero para dar comienzo a las obras de la acequia de Benaguacil.

Además presentó a dicho señor al Ayuntamiento de Paterna, que le ha pedido la aprobación del expediente del camino vecinal de Valencia a Paterna.

El Sr. Zorita accedió a entrambas peticiones.

LA MANIFESTACION DE PEDRALVA.

Cumpliendo el acuerdo tomado en el Congreso regional de agricultores celebrado en Castellón, se celebró en esta villa la manifestación pública de protesta contra el encarecimiento de las subsistencias, abarcando también nuestras conclusiones que se incluya a los agricultores en la ley de Accidentes del trabajo; libertad para los presos por cuestiones

políticas y sociales y la ocupación de todos los trabajadores que necesitan del jornal diario. A pesar de las dificultades que oponían por su ineptitud las autoridades locales, la manifestación tuvo un éxito superior a cuanto podíamos imaginar. El número de los manifestantes era imponentísimo y su correcta actitud en el itinerario recorrido hacía captarse las muestras de aprobación de todos.

Con este acto hemos demostrado a las autoridades locales que aunque carecemos de cultura por nuestra clase de asalariados, podemos darles una lección.

A pesar, como dejamos dicho, del gran número de concurrentes, no hubo que lamentar el más pequeño incidente, aunque algunos «preziosos» señores anunciaban lo contrario.

En resumen, la jornada del domingo realizada por los obreros pedralvinos, fué hermosísima, y no dudamos que será recordada por todos los trabajadores de esta región.

Adelante, campesinos, que para poder llegar a la sociedad de justicia, hace falta luchar, luchar y luchar.

La Sociedad de Pedralva.

PARA «EL PUEBLO»

LA GUERRA Y LAS ALAS

No maldigamos del progreso porque puede ser utilizado para el mal. La humanidad no adelanta jamás en vano, y aunque a veces parece que intenta retroceder ó que hace un alto doloroso en su marcha, siempre será para avanzar después con superior empuje.

Las jornadas son cortas y el camino es muy largo, pero no merecerá vivir quien no confíe en la eficacia del progreso humano y quien no crea que está el más completo bien esperando a las criaturas en un quizás lejano, pero indudable fin. Fuera si no demasiado pesada la broma siniestra que viene corriendo la humanidad sobre la tierra.

Por mano de los espíritus del mal, se han trocado en auxiliares de la destrucción y del estrago los inventos más nobles y generosos. El hombre que parecía haber conquistado el aire para borrar las fronteras, se vale precisamente de esa conquista para sembrar a mansalva la muerte sobre el país extraño. La bíblica plaga del ángel exterminador toma ahora una realidad cruenta y extiende sus alas implacables, no ya sobre los hijos primogénitos, sino sobre las familias enteras. Como si fuese un verdadero castigo de los cielos, la enorme espada flamígera pasa blandiéndose veloz sobre las ciudades victimarias.

Cruza el encendido y sangriento cosote, y ha dejado la muerte debajo de su vuelo. Un ansia de crímenes vulgares inspira hasta ahora a esos horribles profanadores de la aviación. Mas ya que se ha hecho entretenimiento principesco el de marear con un signo de ruina desde aeronaves de juguete los más gloriosos monumentos, el más feroz extratristismo ha dejado de ser platónico para adquirir una inconcebible realidad.

No es ya sólo Inglaterra que recordando al famoso incendiario del Parlamento pide represalias para el nuevo Guy. No es Francia solamente la agobiada por esa amenaza constante de los aires. Italia, que desde que entró en la guerra veía indemostrable su territorio, ha sufrido últimamente esos ataques de lo alto, contra los que no cabe previsión ni defensa.

Y he ahí que una de las bombas mortíferas arrojadas sobre la insignie Ravena ha caído en el egregio templo donde reposa el Dante. ¿Qué nuevo y más tremendo infierno evocaría el divino cantor ante estos refinamientos monstruosos? ¡Oh, cetera extraña de los héroes de maldad que así vierten su fuego encima de los vivos ¡hermes y de los muertos que al cabo de los siglos no descansan en paz!

Sana inútil y absurda. Ellos podrán destruir el sepulcro del Dante, pero no el espíritu de su raza. Díeramos aún por cierto que las armas germanas se enseñoreasen de los países latinos. Y al cabo de harso poco tiempo los vencidos, los sometidos, serían quienes entrarán como triunfadores.

Cuando Roma conquistó a Grecia, fué, sin embargo, Roma la conquistada por el arte y por la cultura de Grecia. Bajaron a las tierras latinas con ímpetu de alud y conmovión de terremoto las hordas bárbaras del Norte, y sobre las ruinas del imperio romano quedaron su derecho, y sus usos, y la fuerza de sus legisladores, y el genio de sus poetas.

Más de cien veces ha repetido la historia el inmortal ejemplo. Destruyan a su placer los bárbaros del Septentrion templos y museos, palacios y humildes viviendas ciudadanas. Arrasen las urbes y las aldeas. Asesinen a todos los moradores de la tierra enemiga. Pero esa misma tierra vengará a sus muertos é impondrá su ley a los recientes moradores. Y los que vencen se pondrán tan con el alma de los vencidos, que podrán maldecir de sus armas inútiles, y ellos también levantarán su espíritu para avanzar purificados por caminos de luz.

Pedro de REPIDE.

«ECOS»

El maestro de la aldea «Los Corrales» de Utiel

Ya en otras ocasiones hemos tenido necesidad de ocuparnos de un asunto harto enojoso por tener que dar a la publicidad la conducta verdaderamente vituperable del maestro que está al frente de la escuela de niños de la importante aldea «Los Corrales», de Utiel.

Persona cultísima, que nos merece completo crédito por su amor al estudio y por su seriedad, nos afirma tales hechos, que se están en nuestras manos el inmediato relevo del

que adelanten ni un paso en su instrucción los muchachos, que en cambio salen de la escuela ostentando chichones y cicatrices, prueba evidente de las excelencias del método y del cuidado del profesor.

Nosotros, que conocemos al doctor D. Nicor López, que hoy, por fortuna para la buena marcha administrativa del Ayuntamiento de Utiel, ocupa la alcaldía, esperamos fundadamente que no transcurran muchas horas después de publicado este «Eco» sin que el referido doctor tome cartas en el asunto y las medidas necesarias para que este estado de cosas acabe.

CARNAVAL

Convocatoria importante Se convoca a todos los comerciantes e industriales más o menos interesados en la celebración del Carnaval, a una reunión que se celebrará mañana, a las once de la mañana en el local de Unión Gremial, del Ateneo Mercantil, para acordar lo que proceda.—La comisión.

Vida Municipal

El Alcalde Sr. Gurrea manifestó ayer que había visitado al Capitán general, con objeto de agradecerle la cooperación prestada al Ayuntamiento durante los días de la huelga. Dijo también que había recibido la visita de una comisión de obreros que le interesaban en la entrega de los volantes, manifestándole que éstos los distribuiría el Comité nombrado a las Sociedades obreras esta tarde a las tres.

Princesa.

Beneficio de Ignacio León A noche, con un entradón formidable, celebró su función de beneficio el notabilísimo tenor cómico Ignacio León.

Noticias varias

Nuestro buen amigo D. Santos Rubio ha tenido la feliz idea, que seguramente será muy bien acogida por el público, de establecer en Valencia, calle de San Vicente, 125, frente al nuevo teatro Olympia, un bien montado establecimiento de heladería, chocolatería y fiambres, disponiendo aparte de un magnífico salón.

Bailes de Carnaval

Centro de Unión Republicana «El Faro».—Esta Sociedad, vista la solución satisfactoria de la huelga, y para celebrar el triunfo alcanzado por los obreros todos de Valencia, celebrará dos grandes bailes de máscaras, en los días 11 y 12 de los corrientes, de diez a tres de la madrugada, aprovechando, desde luego, las mejoras introducidas en los locales que ocupa esta entidad republicana, entre las que se encuentran: la adquisición del segundo piso y la apertura de la nueva escalera construida en la fachada recayente frente al muelle.

Sarna: La cura sin bajo el Antisárico Marfil. Depósitos: Sr. Gamir y B. Cuesta. Los reputados especialistas en la eructación de la hernia o quebradura, Tortosa y hijo, a ruegos de su numerosa clientela permanecerán hasta el día 10 en su gabinete consultivo y de aplicaciones, Bajada San Francisco, 13.

primer baile de trajes y acordó que los cuatro restantes tengan lugar hoy 7 y los días 11, 12 y 13; estos últimos en el supuesto de que el Ayuntamiento acceda a la petición de los gremios de aplazar la celebración de los festejos para los tres días últimamente citados. Y en caso contrario tendrían éstos lugar el jueves, sábado y domingo próximos.

Escuela de la Casa de la Democracia

Vista la suspensión de las fiestas del Carnaval, la Junta directiva de esta escuela ha acordado no suspender las clases de la misma como tiene por costumbre. Por lo tanto habrá clase hoy.

TEATRO - Eslava

Estreno de «Culpable...» A noche en el teatro Eslava se estrenó la obra cuyo título consta en el epígrafe; arreglado teatral hecho por Reparez, de un cuento de José de Roure.

Noticias teatrales

El jueves 9 del corriente debutará en este teatro la famosa compañía de dramas policíacos, obras de gran guión, vaudevilles y comedias que dirige el notable primer actor Ramón Caral.

Princesa.

Beneficio de Ignacio León A noche, con un entradón formidable, celebró su función de beneficio el notabilísimo tenor cómico Ignacio León.

Noticias varias

Nuestro buen amigo D. Santos Rubio ha tenido la feliz idea, que seguramente será muy bien acogida por el público, de establecer en Valencia, calle de San Vicente, 125, frente al nuevo teatro Olympia, un bien montado establecimiento de heladería, chocolatería y fiambres, disponiendo aparte de un magnífico salón.

Bailes de Carnaval

Centro de Unión Republicana «El Faro».—Esta Sociedad, vista la solución satisfactoria de la huelga, y para celebrar el triunfo alcanzado por los obreros todos de Valencia, celebrará dos grandes bailes de máscaras, en los días 11 y 12 de los corrientes, de diez a tres de la madrugada, aprovechando, desde luego, las mejoras introducidas en los locales que ocupa esta entidad republicana, entre las que se encuentran: la adquisición del segundo piso y la apertura de la nueva escalera construida en la fachada recayente frente al muelle.

Sarna: La cura sin bajo el Antisárico Marfil. Depósitos: Sr. Gamir y B. Cuesta. Los reputados especialistas en la eructación de la hernia o quebradura, Tortosa y hijo, a ruegos de su numerosa clientela permanecerán hasta el día 10 en su gabinete consultivo y de aplicaciones, Bajada San Francisco, 13.

manego, 14, quedando invitados los socios y sus familias. CATARROS.—Elixir Gomenol Climent. Para el joven e ilustrado administrador de la Aduana de Benicarló, D. Carlos Vich, ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita Clotilde Nájera Valentín. La boda se verificará el próximo Mayo.

CUESTIONES OBRERAS

Albañiles y peones del Grao.—Celebrará junta general reglamentaria hoy, a las ocho de la noche. Siendo de gran interés, se ruega a todos los compañeros la puntual asistencia.

El jueves 9 del corriente debutará en este teatro la famosa compañía de dramas policíacos, obras de gran guión, vaudevilles y comedias que dirige el notable primer actor Ramón Caral.

ESLAVA

Hoy se celebrarán funciones de moda, representándose por la tarde a las seis «La llamada» y por la noche, a las 9.45, «Culpable» y «El chiquillo».

Princesa.

Beneficio de Ignacio León A noche, con un entradón formidable, celebró su función de beneficio el notabilísimo tenor cómico Ignacio León.

Noticias varias

Nuestro buen amigo D. Santos Rubio ha tenido la feliz idea, que seguramente será muy bien acogida por el público, de establecer en Valencia, calle de San Vicente, 125, frente al nuevo teatro Olympia, un bien montado establecimiento de heladería, chocolatería y fiambres, disponiendo aparte de un magnífico salón.

Bailes de Carnaval

Centro de Unión Republicana «El Faro».—Esta Sociedad, vista la solución satisfactoria de la huelga, y para celebrar el triunfo alcanzado por los obreros todos de Valencia, celebrará dos grandes bailes de máscaras, en los días 11 y 12 de los corrientes, de diez a tres de la madrugada, aprovechando, desde luego, las mejoras introducidas en los locales que ocupa esta entidad republicana, entre las que se encuentran: la adquisición del segundo piso y la apertura de la nueva escalera construida en la fachada recayente frente al muelle.

Sarna: La cura sin bajo el Antisárico Marfil. Depósitos: Sr. Gamir y B. Cuesta. Los reputados especialistas en la eructación de la hernia o quebradura, Tortosa y hijo, a ruegos de su numerosa clientela permanecerán hasta el día 10 en su gabinete consultivo y de aplicaciones, Bajada San Francisco, 13.

YA LLEGARON

Calle de la Sangre, número 7, Almacén

¿QUIÉN QUIERE ALEGRIA?

La mejor manera de obtenerla es asistir a los **Grandes bailes de máscaras** que en los días 7, 9 y 11 del actual, de una a cinco de la madrugada, ha de celebrar la sociedad «El Brillante» en el **Teatro de Apolo**

En este baile no pueden faltar la broma, la chéchara y la animación carnavalesca porque al teatro asisten **40 artistas de variedades** que alegren la fiesta con su hermosura, con su arte y con su gracia.

El ambigü está magníficamente servido por la famosa CASA JARQUE, con abundancia de manjares y vinos a precios económicos.

TAUROMAQUIA

La novillada del domingo Ayer recibió nuestra empresa un telegrama de Sevilla participándole que habían sido encerrados en El Empalme los seis novilleros de la acreditada ganadería de Concha Sierra que han de estoquear el domingo próximo Vaqueret, Ballesteros y Zarco. Oportunamente anunciaremos la llegada de las reses y la hora del desenganamiento, que será público.

Hoy seguirán, como ayer, abiertas las oficinas de la plaza, de tres a siete de la tarde, para que puedan retirarse los encargos que deseen ocupar las mismas localidades de la temporada anterior, y a juzgar por la animación de ayer, que fué el primero de los días señalados, puede asegurarse que el domingo habrá una gran entrada.

CIRCO REGÜES

Gran Compañía acrobática cómico-mímica EQUESTRE MUSICAL Hoy martes gran moda. Funciones: a las 4, sencilla y a las 6:30 tarde y 10:15 noche, especiales. Debut de **LOS TELDER'S** Exito creciente de **The Gufinos Los Sasetas Birado Ott Hermanos Cámara Trio Orán** ROBLDILLO **Clowns Antonet y Walter** Reyes de los reyes cómicos y musicales Mañana miércoles, beneficio y despedida del **GRAN ROBLDILLO** AVISO.—Se hace saber al público que las sesiones empiezan a la hora en punto. Próximamente, grandes y sensacionales debuts.

Salón CINE ROMEA

Hoy-Martes-Hoy Exito — Exito — Exito **EL TRIUNFADOR DEL DERBY** Alta comedia de la vida moderna en un prólogo y tres partes.—Marca London film Exito de gran risa **Charlot, árbitro** 7 partes interpretada por el célebre Charlot — Precios — 30 CENTIMOS, PREFERENCIA.—15, GENERAL. Sesiones continuas de 4:30 tarde a 12:30 noche. El jueves, estreno de los episodios 13 y 14, de la grandiosa y colosal película «La moneda rota», gran éxito de Gracia Cunard (Laurille) y F. Ford (Luque).

Teatro RUZAFÁ

Sesión continua de cine de 4 tarde a 12:30 noche El mejor cinematógrafo y el más económico Todos los días estrenos. Hoy grandioso programa — La notable película de la marca Novetisk: **Robo de dibujos de cañones** **REVISTA PATHÉ** Con los últimos sucesos mundiales. **EN BUSCA DEL MARIDO** Comedia en 2 partes por CAMILO RISSO Preferencia, 25 céntimos.—General, 10 Mañana «La llave maestra» y el viernes «Misterios de New-York».

SALON :: NOVEDADES

Teatro regional Compañía cómica valenciana dirigida por **D. Manuel Taberner** A las 5 cine. «Endevina endevinalla y el tío Perico» y «La escaleta del dimoni». A las 7 cine. «El punt de gancho» y «Día de proba». A las 9:30 cine. «El marsellet» y «Toni Manena y Chuán de la son». A las 11 cine. «La herensia del rey Bonet» y «Día de proba». En la presente semana estreno en este salón de la bonita comedia en dos actos, titulada «Els besons de Sedavi».

ZAPATERIA SOLER (C. PAZ, 36) PRIMERA Y UNICA CASA que se dedica al calzado para niños Más barato y económico que nadie

RAYOS X RADIUM

Del Dr. Baillés (antes del Dr. Calatayud)

RECONOCIMIENTO del CUERPO HUMANO por los RAYOS X

Tratamiento especial del **Cáncer, Ulceras malignas y Tumores**

Enfermedades de la Piel.—Cáncer, Lupus, Acné, Tiñas, Verrugas, Pelos, Manchas, etc. Enfermedades de la Mujer.—Flujos, Inflamaciones de la matriz, Tumores, Desechreges monstruales. Enfermedades nerviosas.—Neurastenia, Histerismo, Parálisis, Neuralgias, etc. Reumatismo, Gota, Diabetes, Obesidad, Anemias, Raquitismo

Consulta y Tratamiento: De 10 a 2 y de 5 a 7.—Cirilo Amorós, 31 (chaffan Pizarro)

Salón Kursaal - Trinquete de Delav...

Gran éxito de este Music-Hall por acreditadas canzonetistas y bailarinas Entrada por consumación - Sesiones, a las 3:30, 8:30, 9:30 y 11:30

Café de la Democracia

Calle de Alfredo Calderón, 11 TELEFONO 163 Cubiertos de 2 ptes. en adelante y a la carta.—Servicio esmeradísimo Este café durante los días de Carnaval no alterará sus precios ni servicio durante la noche.

ALMORRANAS

Cura radical y segura en ocho días con la **POMADA ANTIHEMORROIDAL VALENTI PALAOS**. Usa el dolor a la primera 6^a gunda aplicación. Sus buenos resultados han hecho que sea la preparación más solicitada por el público para la curación de tan molesto enfermedad. Farmacia de VALENTI PALAOS, Bajada de San Francisco, 28.—Valencia

LA GRUTA (BAR)

Calle del Doctor Romagosa, 5 En este nuevo establecimiento en el público un esmerado servicio y granos de primera calidad. **DOCTOR ROMAGOSA, 5** Espectáculos Teatro de la Princesa.—A las 5:45: La niña de la planchuela y el niño de la sardina, y Los guapos.—A las 9: Educandas y dragones. La niña de la planchuela, Diana, Cazadora y El niño del principal. Teatro Ruzafa.—Sesiones continuas de Cine desde las 4:30 tarde. Eslava.—A las 6: La llamada.—A las 9:45: Culpable y El chiquillo. Salón Novedades.—A las 5: Cine, Endevina endevinalla y el tío Perico y La escaleta del dimoni.—A las 7: El punt de gancho y Día de proba.—A las 9:30: Cine, El marsellet y Toni Manena y Chuán de la Son.—A las 11: Cine, La herensia del rey Bonet y Día de proba. Salón Cine Romez (San Vicente, 100).—Sesiones continuas de Cine de 4:30 tarde y 10:30 noche. Circo Regües.—Grandes sesiones acrobáticas a las 4 y 6:30 tarde y 10:30 noche.

Por telégrafo y teléfono

DE CASTELLÓN Castellón 6, 10,30 noche. La naranja.—Nombramiento de jueces.—Las subsistencias. En las primeras horas de la tarde se ha recibido el siguiente telegrama de Londres: «Hemos visto al embajador; buenas impresiones. Mañana veremos al ministro, pero conviene que nos ayuden en nuestras negociaciones, siendo absolutamente indispensable que suspendan durante una quincena los embarques, pues en los puertos ingleses se recibe mayor número de cajas que pueden desembarcar los obreros.—Jimeno, Santacruz, Dosa, Roca.» El alcalde de Burriana también ha recibido el mismo despacho.

DE BARCELONA (De nuestro corresponsal) Barcelona, 7, 1^a madrugada. Cumpliendo la orden que se le transmitió, esta mañana se han declarado en huelga los obreros del ramo de construcción, a los que se han adherido los del arte textil de Sans, Hospitalet, Gracia, San Gervasio y parte de los de San Martín de Provensals. Los huelguistas han recorrido algunas calles en actitud hostil. Algunos grupos, formados en su mayoría por mujeres y niños, han apedreado algunas fábricas.

La guardia civil ha acudido presurosa, disolviendo a los grupos y practicando algunas detenciones. En la calle de Carretas, un grupo de mujeres intentó apedrear una fábrica. La guardia civil simuló una carga, y los revolesos huyeron. En la plaza del Mercado, de Gracia, otro grupo, también de mujeres y niños, pretendió asaltar una fábrica. La policía repartió palos en abundancia. En la plaza de España, la policía detuvo al anarquista Jaime Aragón, en el momento en que arengaba a las masas. Los obreros pasteleros y confiteros han acordado secundar la huelga. Las autoridades han adoptado grandes precauciones. Las tropas están acuarteladas. Fuerzas de Caballería de Santiago, Montaña y Numancia patrullan por las afueras. A pesar de todo esto, en el caso de la ciudad se ha notado bastante animación, vitándose de once a una, en el pasco de Gracia, muchas máscaras. El gobernador civil, temiendo que puedan producirse disturbios, ha suspendido la presencia de muchos obreros. En el pasco de Gracia se ha notado la presencia de muchos obreros. Se han repartido gran número de proclamas. La Junta del partido radical, reunida bajo la presidencia del Sr. Lerroux, ha acordado apoyar a los huelguistas. Los tranvías circulan normalmente. Han sido detenidos tres individuos que convocaron la reunión clandestina de la calle de Ballestar.

El nuevo empréstito alemán Petrogrado.—La Prensa alemana sostiene una intensa campaña en favor del cuarto empréstito alemán. El ministro de Hacienda ha dirigido un manifiesto al país invitando a todo el mundo a suscribirse, diciendo que el empréstito demostrará a la victoria, siendo preciso demostrar al enemigo que cuanto más dure la guerra, más millones surgirán de la tierra alemana.

ZARZA IODURADA

del Dr. Greus Es el más poderoso y agradable depurativo y regenerador de la sangre y de los humores.

Este producto se expone en todas las farmacias y droguerías bien surtidas especialmente en la antigua farmacia del Dr. Greus, sucesor D. P. Valero, plaza Santa Catalina, 4, y en el laboratorio, calle Peris y Valero (antes Paz), letra N.—Valencia

LA CONFLAGRACION EUROPEA

LA BATALLA DE VERDUN Y BULGARIA

Lucha en una galería subterránea

LOS CAMBIOS DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Table with 3 columns: Item, Cambio precedente, Cambio de hoy. Includes items like Interior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, etc.

SERVICIO ESPECIAL DIRECTO DE LONDRES

Londres, 5, 9 noche.

Elogio del soldado inglés

El corresponsal del periódico noruego «Tides Tegn», que acaba de visitar el frente inglés, relata la conversación sostenida con un general británico.

Los cargos que deben ser incompatibles con la política.

En los círculos políticos, muchos senadores y diputados hablan sobre el empeño del Sr. Villanueva de hacer incompatibles los cargos de las compañías y empresas con los del Estado.

Lo que dice Romanones.—«La Epoca» y lo de Valencia.

El presidente del Consejo ha manifestado esta mañana que había recibido un despacho del Gobierno francés prohibiendo la importación del azúcar blanco molido.

Los escritores rusos y el almirante Jellicoe.

Con motivo de la visita de los publicistas rusos a la gran flota inglesa, el almirante Jellicoe pronunció un discurso dándole la bienvenida y expresando su admiración y reconocimiento por la obra soberbia realizada por los ejércitos rusos, principalmente por la magnífica victoria del ejército del Cáucaso en Erzerum.

Contra los buques mercantes del enemigo.

«Chamber of Shipping», asociación de armadores de todo el Reino Unido, acordó pedir al Gobierno que haga todo lo posible para evitar la construcción de buques mercantes, mercantes enemigos en libertad de proseguir sus tráfico aprovechándose así de las pérdidas de los navios de comercio de los aliados.

Disposiciones oficiales.—Hundimiento.—En Gobernación.

La «Gaceta» publica las vacantes de registradores de la Propiedad en Orihuela y Lucena del Cid.

El problema del hambre

En el Ferrol se ha reunido el Ayuntamiento para tratar de conjurar la crisis actual. Acordó, por unanimidad, obligar a los propietarios a que en breve plazo derriben los edificios ruinosos, pongan cercas en los solares y revoquen las fachadas de las casas.

Detalles de la batalla de Verdun.

Londres.—«El Times» publica un artículo de Lord Northcliffe sobre la batalla de Verdun. Dice que según los desertores alemanes, el ataque se anticipó dos meses por haberse adelantado la primavera.

Comunicado oficial francés

París.—El comunicado oficial de las tres de la tarde dice lo siguiente: «En el Argona hemos cañoneado varios puntos del bosque de Cheppi y carretera de Avocourt a Malancourt.

De la guerra

París.—El comunicado oficial de las tres de la tarde dice lo siguiente: «En el Argona hemos cañoneado varios puntos del bosque de Cheppi y carretera de Avocourt a Malancourt.

Idem de San Hermenegildo al primer teniente de Infantería (E. R.) D. Francisco Soltero. Una propuesta de ascensos en el cuerpo de maestros de taller.

Ha solicitado el pase a la escala de reserva el general de brigada D. Emilio Mola.

Esta madrugada ha habido un hundimiento en la calle de Mesonero Romanos, quedando abierto un hoyo de seis metros de largo por tres de ancho y cuatro de profundidad.

Afortunadamente no han ocurrido desgracias personales.

La Dirección del Timbre ha calculado que en el corriente año se gastarán 14.493.926 pliegos de papel de oficio.

Alba ha dicho: «He visto que algún periódico dice que hacemos política con el matíser, como amenaza. Eso es una injusticia.

En diferentes ocasiones el partido liberal ha sido partidario de una política legal, sin el empleo de armas, y por ello ha merecido el aplauso de la opinión.

Se adoptaron ayer precauciones en la Castellana, y era lo discreto, porque las autoridades sabían que los obreros tenían la consigna de apedrear las carrozas e incendiar las tribunas.

No había más remedio que garantizar el derecho del vecindario a disfrutar de la fiesta de Carnaval.

Salvo pequeños incidentes, la Castellana se vio muy animada.

Yo creo que el socialismo madrileño había desechado ya los procedimientos de violencia.

De la situación de Valencia y Cartagena se quería sacar algo que alterara el orden público, que se extendiera a provincias.

Pero tanto en Valencia como en Cartagena reina completa tranquilidad.

El gobernador civil de Murcia pasa el día en Cartagena, buscando una solución al conflicto.

En Salamanca se ha reunido en Congreso extraordinario la Federación obrera, tratando de la escasez de jornales y la carestía de subsistencias.

Se acordó constituirse en sesión permanente hasta recibir la contestación de los patronos, a los que se ha pedido aumento de jornal.

En Valladolid continúa la cuestión pendiente entre los obreros del depósito de máquinas y talleres del ferrocarril del Norte y el jefe Sr. Montañá.

Ha marchado a Madrid, a fin de conferenciar con el director de la Compañía, una comisión obrera.

Una manifestación formada por 2.000 obreros fue al Gobierno civil.

El gobernador les recomendó calma, pidiéndoles que se disolvieran.

Los obreros accedieron.

De los 180 obreros que hay en los depósitos del Norte, casi todos han dejado de trabajar.

En La Carolina sigue en pie el conflicto minero.

Han sido designados el diputado D. Tomás Pérez y el propietario Sr. García Villanueva, por una comisión obrera, para que intervengan cerca de los patronos a fin de solucionar la huelga.

Los caminos de las minas se hallan custodiados por la guardia civil.

En Palma se ha celebrado una manifestación obrera, que fue al Gobierno civil, entregando una instancia en la que se pide que la Junta de Obras del Puerto active las obras para dar trabajo a los obreros, y que se emprendan obras de carreteras y otras de carácter público.

Cartagena.—Continúa sin solución la huelga minera de La Unión.

En la reunión obrera que se celebró con asistencia de Perezagua, tampoco se obtuvo resultado satisfactorio.

En la zona minera de la región murciana aumenta el paro.

En Cartagena los huelguistas han obligado a suspender el trabajo en varios talleres del Llano del Real.

De La Unión llegaron 1.000 huelguistas. Su presencia en las calles produjo gran alarma, motivando el cierre de comercios.

La fuerza pública dio varias cargas, impidiendo que se cometieran coacciones.

Los manifestantes marcharon a Portman con el fin de recabar la solidaridad de aquellos obreros.

Se ha reunido el Sindicato minero de Cartagena con los patronos y el alcalde para tratar del conflicto.

El alcalde ha solicitado autorización de los patronos para decir a los obreros que vuelvan al trabajo, nombrando representantes que busquen una fórmula de solución en unión de otros designados por la clase patronal.

En Ciudad Real se han reunido con el gobernador los fabricantes harineros de la provincia.

Acordaron que si la Junta de Subsistencias proporcionara en granero el trigo a 15 pesetas la fanega, los harineros se comprometen a vender a 42 céntimos y medio el pan hasta la próxima cosecha, siempre que para exportar el sobrante se les dé libertad.

Se han reunido en Sevilla los carniceros, manifestando que el alza de los precios de la carne obedece a la escasez de pastos y a no venir ganado de León y Zamora a esta capital.

En la alcaidía se reunieron los fabricantes de harina, conviniendo en la necesidad de la rebaja de fletes.

En Salamanca se ha reunido en Congreso extraordinario la Federación obrera, tratando de la escasez de jornales y la carestía de subsistencias.

Se acordó constituirse en sesión permanente hasta recibir la contestación de los patronos, a los que se ha pedido aumento de jornal.

En Valladolid continúa la cuestión pendiente entre los obreros del depósito de máquinas y talleres del ferrocarril del Norte y el jefe Sr. Montañá.

Ha marchado a Madrid, a fin de conferenciar con el director de la Compañía, una comisión obrera.

Una manifestación formada por 2.000 obreros fue al Gobierno civil.

El gobernador les recomendó calma, pidiéndoles que se disolvieran.

Los obreros accedieron.

De los 180 obreros que hay en los depósitos del Norte, casi todos han dejado de trabajar.

En La Carolina sigue en pie el conflicto minero.

Han sido designados el diputado D. Tomás Pérez y el propietario Sr. García Villanueva, por una comisión obrera, para que intervengan cerca de los patronos a fin de solucionar la huelga.

Los caminos de las minas se hallan custodiados por la guardia civil.

En Palma se ha celebrado una manifestación obrera, que fue al Gobierno civil, entregando una instancia en la que se pide que la Junta de Obras del Puerto active las obras para dar trabajo a los obreros, y que se emprendan obras de carreteras y otras de carácter público.

Cartagena.—Continúa sin solución la huelga minera de La Unión.

En la reunión obrera que se celebró con asistencia de Perezagua, tampoco se obtuvo resultado satisfactorio.

Hoy ha llegado el gobernador y numerosas fuerzas de guardia civil.

Los panaderos han acordado secundar el paro.

El vecindario está alarmadísimo esperando graves acontecimientos que tienen lugar en esta región minera.

Los franceses fueron también advertidos de los planes del enemigo por el admirable servicio de información de sus aviones.

Estas informaciones fueron confirmadas por los desertores que preveían los horrores futuros.

Sallan por la noche de las trincheras y se ocultaban a lo largo del Mosa hasta por la mañana, en que se rendían, dando muchas informaciones que después se reconocían como exactas.

El esfuerzo gigantesco del 21 de Febrero permaneció sin resultado decisivo gracias a la tenacidad francesa.

Las pérdidas de éstos son relativamente débiles.

Por las indicaciones obtenidas de los soldados que describían la primera batalla de Ipres, puede afirmarse que durante la última quince los alemanes perdieron como mínimo 100 hombres, entre muertos, heridos y prisioneros.

A 30 kilómetros de Verdun el ruido del cañonero era ensordecedor.

Todas las torres de las iglesias de Verdun están en pie; constantemente cruzan los caminos convoyes automóviles de jejes y oficiales que se dirigen al frente de batalla.

Son todos los jejes jóvenes.

El general Petain tiene 50 años y todo su Estado Mayor es más joven.

París.—Hablando con el general Petain, se trató de la posibilidad de traer a Verdun una división inglesa procedente de Flandes.

Los oficiales dijeron que causaría probablemente pérdidas sin proporción, debilitando en conjunto los ejércitos aliados.

Adiaron que la pérdida de Verdun sería sólo sensible desde el punto de vista moral; pero no tendría más importancia militar que un retroceso equivalente al de otro punto del frente.

Los fuertes, desmantelados, sólo servirían para hacer el reclamo de los alemanes cuando éstos ocuparan el emplazamiento.

El ataque actual es el más fuerte intentado desde el principio de la guerra.

Jamás se vio acumulación tan grande de artillería gigantesca; pero las cualidades de los soldados son inferiores, pues todos están delgados y con una cara lastimosa que relata la miseria de Alemania, donde el entusiasmo por la guerra ha decaído completamente.

Los fuertes, desmantelados, sólo servirían para hacer el reclamo de los alemanes cuando éstos ocuparan el emplazamiento.

El ataque actual es el más fuerte intentado desde el principio de la guerra.

Jamás se vio acumulación tan grande de artillería gigantesca; pero las cualidades de los soldados son inferiores, pues todos están delgados y con una cara lastimosa que relata la miseria de Alemania, donde el entusiasmo por la guerra ha decaído completamente.

Los caminos de las minas se hallan custodiados por la guardia civil.

En Palma se ha celebrado una manifestación obrera, que fue al Gobierno civil, entregando una instancia en la que se pide que la Junta de Obras del Puerto active las obras para dar trabajo a los obreros, y que se emprendan obras de carreteras y otras de carácter público.

Cartagena.—Continúa sin solución la huelga minera de La Unión.

En la reunión obrera que se celebró con asistencia de Perezagua, tampoco se obtuvo resultado satisfactorio.

Hoy ha llegado el gobernador y numerosas fuerzas de guardia civil.

Los panaderos han acordado secundar el paro.

El vecindario está alarmadísimo esperando graves acontecimientos que tienen lugar en esta región minera.

Los caminos de las minas se hallan custodiados por la guardia civil.

En Palma se ha celebrado una manifestación obrera, que fue al Gobierno civil, entregando una instancia en la que se pide que la Junta de Obras del Puerto active las obras para dar trabajo a los obreros, y que se emprendan obras de carreteras y otras de carácter público.

zaron a lo largo del túnel, empujándose una lucha feroz horrible.

Los heridos y muertos rodaban unos sobre otros; mientras la ametralladora francesa funcionaba furiosamente, los alemanes contestaban con una máquina infernal, el aparato lanzaba las llamas rojas y verdes, llamas que abrasaban las carnes y desprendían gases asfixiantes.

Estas llamas mortíferas alumbraban sin tratamiento el subterráneo.

Los alemanes, para protegerse, avanzaban llevando por delante los cadáveres de sus compañeros.

Por fin la ametralladora destruyó la máquina infernal germánica y el refuerzo de 50 franceses llegó oportunamente y limpió el túnel de enemigos a los pocos minutos a bayonetas.

París.—Observase relativa calma en los alrededores de Verdun, interpretándose como necesaria, porque los alemanes preparan otra combinación antes de renunciar a sus propósitos.

Los periódicos inclinanse a creer que las operaciones de Verdun no tienen para los alemanes como única significación apoderarse de Verdun, sino que es un engranaje de una cadena de operaciones amplísimas que los alemanes han ideado para un golpe definitivo en el frente occidental y que los aliados todavía no aciertan a descubrir.

París.—El antiguo presidente del Consejo, Mr. Luis Barthou, ha dado hoy en Chartres, con motivo del 147 aniversario del nacimiento de Marceau, una conferencia en la que ha hablado particularmente de la acción de Marceau en Verdun, en 1792 y de los sentimientos de humanidad que mostró en la inhumana campaña de Sambre-Mosa, para con la población de los países conquistados.

Esto ha llevado a Barthou a hablar del ataque de Verdun, diciendo que con él ha querido Alemania asegurar a la opinión pública alemana vacilante, asombrar a los neutrales e intimidar a los aliados.

Barthou ha terminado su conferencia con estas palabras: «Nada romperá nuestra unión, nada debilitará nuestra confianza ni nuestra voluntad. ¡Francia quiere vencer para vivir.»

París.—En Champagne los alemanes, haciendo empleo de chorros líquidos inflamables, atacaron las posiciones francesas entre el monte Texu y Maissons de Champagne.

Sobre la derecha de los franceses el tiro de éstos no permitió que los alemanes lograsen salir de sus trincheras.

En el ala izquierda, en la región de Maissons de Champagne, los alemanes lograron penetrar en un pequeño elemento avanzado.

En Argona, en la región de Conceres Chaus-sax, los franceses han hecho estallar una mina que destruyó un puesto alemán y formó un gran hoyo, el cual ocuparon los franceses.

Estos ocuparon también la orilla del Sur entre La Hante, Chevaneche y la altura 235, después de haber hecho estallar dos minas; los alemanes, aprovechándose de la explosión, lograron poner pie en algunos puntos de la primera línea francesa.

Entablóse en seguida un combate, a consecuencia del cual los franceses arrojaron a los alemanes de puntos de trincheras que habían ocupado y se apoderaron además de una de las orillas del hoyo producido por la explosión de las minas.

La artillería francesa ha demostrado gran actividad en todo el sector al Oeste del Mosa.

Después de un bombardeo que ha durado toda la mañana, los alemanes han emprendido un fuerte ataque en el frente entre Bethencour y el Mosa, contra Forjes.

Algerías.—Llegó el vapor «Vicente Ferrer», trayendo de Ceuta 700 soldados licenciados.

El temporal impide el desembarco, no habiéndolo hecho más que un centenar.

El resto desembarcará mañana.

Cartagena.—La huelga de mineros de La Unión sigue igual.

Se celebró una reunión de obreros y patronos, asistiendo Perezagua, no llegando a un acuerdo.

Los huelguistas obligaron al paro en los trabajos de fundición de Peñarroja, Escombrera y en una fábrica de cristal del barrio de Santa Lucía.

Llegó el Gobernador con fuerzas de la guardia civil.

Retiróse nuevamente los patronos y obreros del sindicato minero en el Ayuntamiento.

Los panaderos de La Unión acordaron secundar la huelga.

Marcharon dos compañías del regimiento de Sevilla para distribuirse entre los pueblos del valle.

París.—El comunicado oficial de las tres de la tarde dice lo siguiente: «En el Argona hemos cañoneado varios puntos del bosque de Cheppi y carretera de Avocourt a Malancourt.

En la región Norte de Verdun no se ha señalado ninguna acción de infantería durante la noche; pero ha continuado la violenta lucha de artillería en la izquierda del Mosa e intermite en el sector al Oeste de Donau-mont.

En el Woevre nuestras baterías han bombardeado activamente varios puntos del paraje enemigo.

Durante la noche existe calma en el resto del frente.

Londres.—«El Times» publica un artículo de Lord Northcliffe sobre la batalla de Verdun. Dice que según los desertores alemanes, el ataque se anticipó dos meses por haberse adelantado la primavera.

Los alemanes han corregido muchas faltas, incluso poner guardias franceses en la frontera suiza.

París.—«Le Journal» escribe Charles Humbert: «Yo me inclino a creer que la batalla de Verdun no ha hecho más que empezar. La vieja ciudad del Mosa ocupa una posición geográfica de primer orden y es, por consiguiente, un objetivo extremadamente tentador para nuestros enemigos. Su proyecto, metodicamente concebido, también es metódicamente ejecutado. Es verdad que ellos han encontrado una resistencia que no habían previsto; sin embargo, sería locura creer que sus fuerzas están ya agotadas.

No son solamente los ejércitos que están en lucha, sino también todas las energías vitales de los países combatientes las que intervienen en la pelea.

El esfuerzo de nuestros enemigos es verdaderamente extraordinario.

Un ejército de más de 420.000 hombres está al otro lado del Rhin, trabajando en la producción del material de guerra, y eso sin contar los innumerables talleres accesorios que emplean más del doble número de hombres para la fabricación de fusiles, cartuchos, obuses, municiones y pólvora.

Los disparos de la artillería alemana van a ciegas, considerando las defensas de Verdun como las más formidables del frente occidental.

La Prensa suiza declara que la situación interior de Alemania es tal, que precisa que los ejércitos del kaiser alcancen una gran victoria, para que la hacienda consiga dar nuevos millones.

Los pueblos turcos y búlgaros están, además, engañados ya y creen que cuanto éstos han obtenido los alemanes hasta ahora desaparecen ante el esfuerzo que se hace en Verdun sin haber conseguido nada práctico.

París.—La jornada de ayer en Verdun ha continuado dominando algo en intensidad la ofensiva alemana; no obstante se sabe que el enemigo ha concentrado trescientos mil hombres en un sector reducido, donde no pueden utilizar al mismo tiempo todos los efectivos, pero lo que la ofensiva pierde en masa lo gana en duración.

Entre los episodios dramáticos de la batalla de Verdun citará la lucha sostenida en una galería que conduce a las canteras de Verdun.

Una granada alemana de 30 centímetros cayó sobre la bóveda de una galería, abriendo un gran boquete que dejó al descubierto al enemigo un pasadizo secreto.

Los alemanes enviaron dos compañías para atacar dicha posición, pero los zapadores franceses construyeron rápidamente una barrica, colocando en ella ametralladoras que barrieron con su fuego cuanto se ponía a su alcance.

Ante la imposibilidad de avanzar por la galería subterránea, los alemanes trataron de colocar una carga de dinamita para volar al subterráneo.

Entonces veinte voluntarios franceses avanzaron a lo largo del túnel, empujándose una lucha feroz horrible.

Los heridos y muertos rodaban unos sobre otros; mientras la ametralladora francesa funcionaba furiosamente, los alemanes contestaban con una máquina infernal, el aparato lanzaba las llamas rojas y verdes, llamas que abrasaban las carnes y desprendían gases asfixiantes.

Estas llamas mortíferas alumbraban sin tratamiento el subterráneo.

Los alemanes, para protegerse, avanzaban llevando por delante los cadáveres de sus compañeros.

Por fin la ametralladora destruyó la máquina infernal germánica y el refuerzo de 50 franceses llegó oportunamente y limpió el túnel de enemigos a los pocos minutos a bayonetas.

París.—Hablando con el general Petain, se trató de la posibilidad de traer a Verdun una división inglesa procedente de Flandes.

Los oficiales dijeron que causaría probablemente pérdidas sin proporción, debilitando en conjunto los ejércitos aliados.

Adiaron que la pérdida de Verdun sería sólo sensible desde el punto de vista moral; pero no tendría más importancia militar que un retroceso equivalente al de otro punto del frente.

Los fuertes, desmantelados, sólo servirían para hacer el reclamo de los alemanes cuando éstos ocuparan el emplazamiento.

El ataque actual es el más fuerte intentado desde el principio de la guerra.

París.—«Le Journal» escribe Charles Humbert: «Yo me inclino a creer que la batalla de Verdun no ha hecho más que empezar. La vieja ciudad del Mosa ocupa una posición geográfica de primer orden y es, por consiguiente, un objetivo extremadamente tentador para nuestros enemigos. Su proyecto, metodicamente concebido, también es metódicamente ejecutado. Es verdad que ellos han encontrado una resistencia que no habían previsto; sin embargo, sería locura creer que sus fuerzas están ya agotadas.

No son solamente los ejércitos que están en lucha, sino también todas las energías vitales de los países combatientes las que intervienen en la pelea.

El esfuerzo de nuestros enemigos es verdaderamente extraordinario.

Un ejército de más de 420.000 hombres está al otro lado del Rhin, trabajando en la producción del material de guerra, y eso sin contar los innumerables talleres accesorios que emplean más del doble número de hombres para la fabricación de fusiles, cartuchos, obuses, municiones y pólvora.

Los disparos de la artillería alemana van a ciegas, considerando las defensas de Verdun como las más formidables del frente occidental.

La Prensa suiza declara que la situación interior de Alemania es tal, que precisa que los ejércitos del kaiser alcancen una gran victoria, para que la hacienda consiga dar nuevos millones.

Los pueblos turcos y búlgaros están, además, engañados ya y creen que cuanto éstos han obtenido los alemanes hasta ahora desaparecen ante el esfuerzo que se hace en Verdun sin haber conseguido nada práctico.

París.—La jornada de ayer en Verdun ha continuado dominando algo en intensidad la ofensiva alemana; no obstante se sabe que el enemigo ha concentrado trescientos mil hombres en un sector reducido, donde no pueden utilizar al mismo tiempo todos los efectivos, pero lo que la ofensiva pierde en masa lo gana en duración.

Entre los episodios dramáticos de la batalla de Verdun citará la lucha sostenida en una galería que conduce a las canteras de Verdun.

Una granada alemana de 30 centímetros cayó sobre la bóveda de una galería, abriendo un gran boquete que dejó al descubierto al enemigo un pasadizo secreto.

Los alemanes enviaron dos compañías para atacar dicha posición, pero los zapadores franceses construyeron rápidamente una barrica, colocando en ella ametralladoras que barrieron con su fuego cuanto se ponía a su alcance.

Ante la imposibilidad de avanzar por la galería subterránea, los alemanes trataron de colocar una carga de dinamita para volar al subterráneo.

Entonces veinte voluntarios franceses avanzaron a lo largo del túnel, empujándose una lucha feroz horrible.

Los heridos y muertos rodaban unos sobre otros; mientras la ametralladora francesa funcionaba furiosamente, los alemanes contestaban con una máquina infernal, el aparato lanzaba las llamas rojas y verdes, llamas que abrasaban las carnes y desprendían gases asfixiantes.

Estas llamas mortíferas alumbraban sin tratamiento el subterráneo.

Los alemanes, para protegerse, avanzaban llevando por delante los cadáveres de sus compañeros.

Por fin la ametralladora destruyó la máquina infernal germánica y el refuerzo de 50 franceses llegó oportunamente y limpió el túnel de enemigos a los pocos minutos a bayonetas.

París.—Hablando con el general Petain, se trató de la posibilidad de traer a Verdun una división inglesa procedente de Flandes.

Los oficiales dijeron que causaría probablemente pérdidas sin proporción, debilitando en conjunto los ejércitos aliados.

Adiaron que la pérdida de Verdun sería sólo sensible desde el punto de vista moral; pero no tendría más importancia militar que un retroceso equivalente al de otro punto del frente.

Los fuertes, desmantelados, sólo servirían para hacer el reclamo de los alemanes cuando éstos ocuparan el emplazamiento.

El ataque actual es el más fuerte intentado desde el principio de la guerra.

Jamás se vio acumulación tan grande de artillería gigantesca; pero las cualidades de los soldados son inferiores, pues todos están delgados y con una cara lastimosa que relata la miseria de Alemania, donde el entusiasmo por la guerra ha decaído completamente.

Los caminos de las minas se hallan custodiados por la guardia civil.

En Palma se ha celebrado una manifestación obrera, que fue al Gobierno civil, entregando una instancia en la que se pide que la Junta de Obras del Puerto active las obras para dar trabajo a los obreros, y que se emprendan obras de carreteras y otras de carácter público.

Sección comercial y agrícola

Subastas del 1.º de Marzo NARANJA LONDRES. De Víctor Almiñana de M. Isaacs y Sons: Vendido cargamento del «Regmora» y parte del «Nelly» y «Leda».

Ofrecidos restos del cargamento del vapor «Libra». De 1 a 2 chelines baja. Venta difícil. Perspectiva muy mala.

420 largas, de 9 a 10. 714, de 9-6 a 10-6. De Tomás Winstanley de la casa L. Connoly y C.ª.

Laúdes.—Anita Martínez, para Cartagena, con carbón; Manuel, para Cete, con fruta. Sucesos Robo. De los talleres que los Sres. Llorens y Ventura poseen en el pasaje de Ventura Felín,

Un cura muerto. Ayer mañana, María Aros Moreno, de 39 años, sobrina y criada del cura Vicente Ferrer Oliver, de 50 años, se presentó al cuartel municipal núm. 42, diciéndole que al ir al domicilio de dicho cura, Clarachet, 11, 1.º,

EL TIEMPO Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante 6 Marzo de 1916. Telegramas de la Península e islas azores y de Madeira.

Los grandes almacenes de saldos de COGOLLOS Se han trasladado a las calles de San Vicente, 120, Torno de San Gregorio, 1 y 3 y Gracia, 41. MIÉRCOLES 8, INAUGURACIÓN de los nuevos locales, poniéndose a la venta importantes partidas de artículos de la presente temporada a precios nunca vistos. PRECIO FIJO VENTA POR METROS

Sus Bronquios Silban! Tos tenaz, seguida de fumas, respiración difícil, he aquí los síntomas de una bronquitis crónica, de un catarro, de un asma que hace falta curar inmediatamente si se quiere evitar la más grave complicación. Esta curación es segura por el empleo del PECTORAL RICHELET (Sin alcohol, ni azúcar.)

SERVICIO REGULAR de vapores Para LONDRES. Para LAVERPOOL. Para BRISTOL y CARDIFF. Para NEWCASTLE. Para NEW-YORK. Para AMSTERDAM y ROTTERDAM.

VAPORES COMBINADOS Correos de África y A. Ferrer Peset Hms. Para MARSILLA (directo) BARCELÓ. Para CETTE (directo) Salidas tri semanales. Nota.—Los pasajes sólo se expedirán hasta el mediodía de la salida del vapor.

A los chófers ¿Tenéis callos, ojos de gallo, verrugas ó durazcos en los pies? Usad al momento «Callicida Veloz» del Dr. Cuerva, que los cura radicalmente y sin dolor. Carbón fragua. Ampliaciones. Se compran cámaras usadas a muy buenos precios.

Se vende por pesetas 1.500, una máquina inglesa de cuatro caballos de fuerza, con su caldera tubular, desmontable, de seis caballos y chimenea de planchas de hierro, adecuada para fuego. Gramófono. Se vende uno completamente nuevo, de marca legítima, con una gran y bonita colección de discos. Caridad. La Imprenta de las Almas caritativas una anciana, abuela de los dos huérfanos hijos de José Beltrán que fue asesinado en el Rosario de la Aurora de Sagunto, y Carmen Cremades, madre de los niños que falleció a consecuencia de este suceso.

ALTO PARTOS. «LA CENTRAL» Cubiertos de una peseta y 1.º; abonos de 30 comidas, desde 22.50 pesetas; hospedajes completos muy económicos; pañales a la valenciana y cocido todos los días. CONSULTA sobre enfermedades del embarazo y propiamente a partos con todos los adelantos científicos e higiénicos por la toxicología con real título doña Antonia Chirivella. ¿Reumáticos? Ya es hora que terminen vuestros agudos dolores, que tanto os hacen sufrir. GRACIAS AL PREPARADO «EUREBROL» se ven libres del REUMA, GOTA, CIÁTICA y demás dolores que desconfiaban su curación.

Elixir de Guayacol del Dr. Torrens Primer preparado de Guayacol en forma de elixir MEDICAMENTO HEROICO PARA LA CURACION DE LA TISIS PULMONAR. DE RESULTADOS SEGUROS PARA COMBATIR LAS Tosas pertinaces Enfermedades del pecho Gatarros de los bronquios Esfriados antiguos, etcétera. Muy útil en la convalecencia de la pulmonía. Para la venta: Farmacia del Dr. Torrens, plaza del Mercado, 73 (junto a la droguería de la Luna), Valencia.